

Communiqué de presse : Cérémonie du 25 juin 2014

Le Centre d'Azrou pour le Développement Communautaire relevant de l'Université Al Akhawayn qui œuvre, depuis sa création en **2002**, dans le développement social de la région du Moyen Atlas a organisé le **25 Juin 2014**, une cérémonie de remise de certificats de fin de formation au profit des lauréats (**12^{ème} promotion**) et a présenté un bilan des principales réalisations en matière d'éducation et de formation au titre de l'année **2013/2014**. Cette cérémonie s'est déroulée en présence du ministre de l'Education Nationale, Mr Rachid Benmokhtar.

Cette journée a été également dédiée à la visite du nouveau local affecté au programme de l'Education Non formelle dont les travaux de construction viennent d'être achevés. La construction de ce bâtiment a été concrétisée grâce principalement au financement de la Fondation Italienne « PISTORIO » qui contribue aussi annuellement au budget de fonctionnement.

Afin de mener à bien ce programme, d'autres conventions de partenariat ont été conclus avec le Ministère de l'Education Nationale et l'Association Marocaine pour l'école de l'Autre Chance.

Le but de ce projet vise depuis l'année 2009 l'encadrement des enfants en situation difficile, déscolarisés ou n'ayant jamais été à l'école, afin de les aider à éviter toute forme de délinquance juvénile, et les réinsérer soit dans le système scolaire, soit dans la formation professionnelle.

Au titre de l'année 2013/2014, le Centre a pu réintégrer 31 enfants dont **7** dans le système scolaire public, et **24** dans les Centres de Formation Professionnelle de l'OFPPPT.

A cette occasion, ces enfants ont été honorés par Monsieur le Ministre de l'Education Nationale et ont présentés des témoignages sur leur parcours scolaires et professionnels.

Dans son intervention, le ministre a rappelé l'historique de l'éducation non formelle depuis la création d'une direction qui lui est consacrée au sein du ministère et l'importance qu'elle revêt dans l'objectif de réduire l'abandon scolaire. Le Vice président de l'université Al Akhawayn a rappelé que le centre, ouvert en 2000 offre des formations en tous genres aux élèves et étudiants de la région dans le cadre de la responsabilité sociale de l'Université. La Directrice a ensuite donné un aperçu sur les réalisations de l'année en précisant l'objectif principal du Centre qui est d'offrir des prestations en matière d'éducation, de formation et de santé en faveur de sa population cible : femmes, jeunes filles et hommes analphabètes, ainsi que les diplômés en quête d'emploi. Ceux-ci afin d'assurer leur intégration dans la vie active et leur indépendance financière. Par conséquent leur contribution dans le développement économique et sociale de leur pays.

En plus du Ministre de l'Education Nationale et des vices présidents de l'Université Al Akhawayn, la présidente de la Fondation Pistorio ainsi que plusieurs invités provenant des organismes étatiques et de la société civile ont assisté à cette cérémonie d'une grande envergure.

Les activités ont été focalisées sur :

- La visite du nouveau local achevé au niveau de la construction et destiné au programme de l'Education Non formelle et remise des bulletins scolaires au profit de **100** élèves;
- La remise des certificats de fin de formation au profit de :
 - **94** jeunes diplômés en quête d'emploi
 - la formation qualifiante dans diverses filières : (Informatique & Développement Web, Commerce, Infographie, Audio visuel, Coiffure & Esthétique ;
 - **283** femmes et hommes ayant poursuivi le programme d'alphabétisation au Centre d'AZROU et ses annexes urbaines et rurales (Ain Leuh, Village Ben Smim, Village Zaouiat Sidi Abdeslam, Ecole Al Khanssaâ, Ecole Ait Ali-Ougmès) ;

- **185** femmes ayant bénéficié de la formation professionnelle en Coupe et Couture, en broderie manuelle et en Tissage Horizontal ;
- **562** personnes ayant poursuivi leur formation relative à l'initiation à l'outil informatique en collaboration avec la fondation STMicroelectronics ;
- **56** personnes ayant poursuivi des sessions de perfectionnement en langue française et en techniques de Communication écrite & orale.

Ces prestations d'ordre éducatif et professionnel sont couronnées par des résultats positifs. Ils expriment l'impact de la formation sur le développement humain et par conséquent sur le développement économique et social de cette région.

▪ **Pourcentage du recrutement des lauréats (2002 / 2013)**

- Lauréats recrutés dans le secteur public et privé : **69 %**
 - Lauréats créateurs de projets : **07 %**
 - Lauréats en poursuite de formation : **05 %**
 - Lauréats en phase de stage : **05 %**
 - Lauréats en quête d'emploi : **14 %**
- Création d'une coopérative en tissage horizontal : promotion 2011/2012 en faveur des lauréates de cette filière qui ont bénéficié d'un local au complexe artisanal d'Azrou ;
 - Création d'un projet générateur de revenus (PGR) en Coiffure & esthétique au profit des lauréates promotion 2010/2011.

Ces deux projets ont été réalisés grâce à l'encadrement du Centre d'Azrou et le soutien financier de l'INDH.